
“今年1月，我们等来了一个期
盼已久的好消息。有关部门经过沟
通与协调，解决了困扰我们许久的

‘特殊进口物品用于小鼠体内实验’
难题。”作为扎根南京的科技型民营
企业，集萃药康市场总监郭翊圣说，
在跟政府部门沟通的时候，感觉非常
畅通，还有办事人员的细心，可以说
真正做到了“有问必答、有求必应”。

“四大行动”开展以来，江北
新区上下凝心聚力，把“服务企
业”作为第一要务，步履不停地深
入企业进行实地查看、走访座谈，
深入了解企业的“盼”和“需”，切

实解决企业的“忧”和“急”，以优
质服务提升企业发展信心。

服务企业，解决的是实际难
题，注重的是“用户体验”。

中车南京浦镇车辆有限公司
积极推进5G工厂建设。有了“智
转数改”的赋能，中车浦镇所有产
线平均生产效率提升7.7%，组装、
装 配 作 业 单 车 生 产 效 率 提 升
40%，数控中心自动化覆盖率达
到93%。这样的数字化转型升级
离不开税务部门的助力。

江北新区税务局对照新区
“四大行动”方案要求，摸排辖区

内重点税户情况，逐户走访座谈
并建立“税源档案”，把握税费潜
力，归集优惠政策，确保税费红利
应享尽享。据了解，中车浦镇2022
年度享受研发费用加计扣除约4亿
元，这笔税费优惠成为5G工厂建
设的源头活水，有力加速了智能化
生产与数字化管控的进程。

按照“服务企业”行动部署要
求，江北新区各单位目前已完成
两轮重点企业联系走访，摸排办
理企业问题诉求累计1609条，均
由首问负责单位或专班按时推进
办理并反馈企业。

“有问必答、有求必应”，服务企业零距离

不久前，蓝星安迪苏与巴斯夫
南京生产基地两个大项目同天“上
新”。江北新区“四大行动”实施以
来，这样接连开工的场景并不少见。

5月30日下午，超300位医工
融合领域顶尖专家、医生代表，12
个国家海外客商相聚江北新区南
京生物医药谷，见证行业龙头企
业南微医学新生产基地落成。

南微医学主要从事微创医疗器
械的研发、制造和销售，是全市首
家、全国首批科创板上市企业。其

一次性使用活检钳、和谐夹等诸多
明星产品，一次次在行业内、在临床
端实现国产替代。目前，南微医学
已经服务全国超6000家医院，覆盖
55%以上的三甲医院，同时还将业
务扩展至90多个国家和地区，在美
国、德国、日本、英国、法国等设立了
全资子公司，构建了深耕全球主要
市场的销售和服务体系。

本次启用的新生产基地位于南
京生物医药谷园区产业区，占地面
积约1.36万平方米。项目投入使

用后将进一步扩大南微医学内镜诊
疗器械的生产能力，提高产品质量
和生产效率，增强公司市场竞争力。

一个项目就是一个新增长点，
一批项目就是一个新增长极。南
微新大楼的启用，不仅为南微医
学未来发展注入强大动力，也将
为江北新区打造千亿级生物医药
产业集群蓄势赋能。

现代快报记者了解到，截至目
前，新区各单位累计走访项目2062
次，梳理出涉及用地、用林、用能、文

勘、环保、接电、接水、审批、施工、验
收等497项重大项目问题事项，其
中495个问题事项均已协调解决。

今年1至5月，在新区各单位
的全力以赴下，129个当年实施新
区重大产业项目完成投资106.98
亿元，投资完成率46.2%，超序时进
度4.5个百分点，43个新开工项目
开工34个，开工率达79.1%。加压
新增亿元以上制造业项目已开工7
个，项目总投资额14.28亿元；新增
亿元以下产业项目已开工44个。

用数据说话，项目建设一拼到底12

如何跑通科技成果转化的“最
后一公里”，一直以来都是科技创
新发展的一道难题。

江北新区的“解题”切口在于
先走好“最先一公里”，在高校和
企业间搭建起高效对接的平台，
将研发优势转化为产业胜势，一
体化推进“研产贯通”。

这样的案例，在江北新区不一
而足。“中国药科大学理学院—世
和基因专硕培养基地”正式挂
牌。中国药科大学理学院、世和
基因将依托资源优势，通过开展
课题研发等多种创新实践模式，
联合培养药学、药物化学等方向
的硕士专业学位研究生。

药捷安康与中国药科大学药
学院共建硕士专业学位研究生实
践基地、澄实医药与南京农业大
学动物科技学院共建研究生培养
基地、博奥信与中国药科大学联
合开发新型抗肿瘤药物……当高
校的科研技术、创新人才走出实
验室，与企业的产业化碰撞，一项

项前沿创新科技正结出“硕果”。
对于新区来说，当研产贯通这

个宏大命题被冠以“行动”之名，4
个多月来已经有了一些喜人的成
果：截至6月14日，共计梳理成果
284项。研发阶段成果135项，可
转化项目149项，其中已落地投产
项目74项，亿元以上32项。

研产贯通“双向奔赴”，结出累累硕果13

6月 18日下午，丹瑞生物、齐
鲁干细胞、安康通落地江北新区
签约仪式在生物医药谷举行；6月
21日，在南京举行的2024全球产
业科技创新与投资促进大会上，
江北新区3个50亿元以上重大项
目成功签约……企业用真金白银

持续投下“信任票”的背后，是
江北新区招商团队“敲门”

问需、“上门”招商的精准缩影。
凌晨4点，飞机落地，新区的

招商团队抵达深圳。5个小时后，
他们如期出现在招商企业的会议
室，每个人都精神饱满，商务会谈
即刻开始。这样的会谈，在这一
天中共有4场。

按照“四大行动”中“招商引
资”行动相关部署要求，各产业平

台、国资平台主要负责人至少每
周一次外出招商，各街道主要负
责人至少每两周一次外出招商。
每个月的月度工作例会会场外，
江北新区招商引资推进情况信息
会被制作成展板，各平台、街道、
国企和相关部局上月招商情况，
一目了然。目前，新区形成了以
五大平台、五大国企为招商主力

军，以七个街道为重要力量，机关
各部局积极参与的梯队式全员招
商新格局。

“四大行动”进行4个月有余，
可以明显看到，一个个高质量发
展的关键因子被激活，截至 5 月
24 日，江北新区累计签约项目
244 个，累计投资总额 442.76 亿
元。

练就“三头六臂”，加速招商引资14
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拼劲十足持续发力

南京江北新区“四大行动”显成效
前不久，《中国独角兽企业研究报告2024》发布，南京共有10家企业上榜，其中江北新区3家企业入选，总

估值达35.5亿美元。“神兽”奔腾，为区域发展赋能，一方水土同样竭尽全力滋养它们。
“要让江北新区施工塔吊竖起来，建设发展热起来。”在南京江北新区2024年初召开的“新春第一会”上，

南京市委常委、江北新区党工委书记陆卫东发出动员令，提出“服务企业、项目建设、研产贯通、招商引资”四大
行动。四大行动开展以来，以强化服务、猛攻项目、注重贯通、大抓招商的实干实绩，不断刷新发展“进度条”。
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